



【浦河小学校の教育目標】

「自ら学び心豊かに 自分の夢や希望の
実現に励む子の育成」

【令和3年度 重点目標】

「チャレンジ：目標へ挑み、
粘り強く取り組む力を養う」

発行：令和3年4月28日 第3号

『主体的・対話的で深い学び』で『学び楽しさ』を

令和2年度から、全国の小学校で学習指導要領が新しくなりました。そこで出てきた言葉が、タイトルにある『主体的・対話的で深い学び』です。保護者の皆さんの中にも耳にしたことがある方がいると思います。保護者の皆さんよりも前の学校教育では、「どれだけたくさんの知識を覚えたか」、「それを生かしてどれだけ問題が解けるか」といったことを重要視していました。しかし、このような教育は『詰め込み教育』や『受験戦争』などと言われ批判された結果として、いわゆる『ゆとり教育』が生まれ、各教科の授業時数を減らして『総合的な学習の時間』という新しい教科が出てきました。ただ、これも『ゆとり世代』という言葉で批判が続き、昨年度から始まる新学習指導要領へとつながっていきました。

話は戻って、この『主体的・対話的で深い学び』ですが、学校でどのような教育を目指しているかということ、

- ① 自分から知りたい、学びたいと思って勉強する。（主体的な学び）
- ② 勉強していく過程では、先生から一方的に教えられるのではなく、クラスにいる人たちと一緒に話し合ったり、調べたりしながら協力して勉強を進める。
（対話的な学び）
- ③ 単に知識や技術を身につけるのではなく、学んだことを生かして日常生活に生かしたり、答えがはっきりしない事柄について考える力を身につける。
（深い学び）

の3点です。

ではなぜ、このような教育を目指すことになったかということ、「科学技術の急速な発展やAIの発達により、これまで以上に将来のことが予測不可能な時代になった」ということが言われています。また、AIに限って見ると、『20年後の未来では、今ある仕事の49%がAIで行われている』とも言われています。つまり、このような未来を生きる子ども達が今、身につけなければならないことは、人と人とのつながりの中で、自分自身から行動できる力を身につけることと考えたからです。

浦河小学校では、昨年度以上にこのような姿や力を身につけた子ども達を育てていくことに力を入れていきます。そのために、『子ども自身が「新しいことを知ることが楽しい」「勉強ってけっこう面白い」と思える授業を行えるよう努力していきます。

明日からGW

明日から7連休のGWとなります。新型コロナウイルス感染症に関しては、まだまだ油断できない状況で、札幌市では不要不急の往来を避けるように言われていますし、国内すべての人たちに、感染症予防の行動が求められています。

とは言っても、せっかくの連休です。子ども達にも新年度の最初の1ヶ月を一生懸命に頑張った心身をリフレッシュする機会にしてほしいと思います。事故にも十分に気をつけて！

事故・感染症などに気をつけリフレッシュできる連休に！

5月行事予定

| 日 | 曜 | 行事等 | 日 | 曜 | 行事等 |
|----|---|----------------------------------|----|---|--------------------|
| 1 | 土 | | 17 | 月 | 心電図検査～21日 |
| 2 | 日 | | 18 | 火 | 全校朝会 ALT 内科検診 |
| 3 | 月 | 憲法記念日 | 19 | 水 | 内科検診 |
| 4 | 火 | みどりの日 | 20 | 木 | 歯科検診 校内研修日 |
| 5 | 水 | こどもの日 | 21 | 金 | 歯科検診 |
| 6 | 木 | 児童総会 | 22 | 土 | |
| 7 | 金 | ALT来校 | 23 | 日 | |
| 8 | 土 | | 24 | 月 | |
| 9 | 日 | | 25 | 火 | ALT |
| 10 | 月 | ほっと委員会活動 朝読書週間～21日 PTA一斉部会 | 26 | 水 | |
| 11 | 火 | 尿検査2次 ALT 2年知能検査 | 27 | 木 | 全国学力調査 校内研修日 |
| 12 | 水 | 火災避難訓練 代表委員会 | 28 | 金 | ALT |
| 13 | 木 | 会議日 | 29 | 土 | |
| 14 | 金 | ALT | 30 | 日 | |
| 15 | 土 | 交通安全の日 | 31 | 月 | 運動会特別日課開始 委員会活動 |
| 16 | 日 | ノーゲームデー | | | |

浦河町アウトメディア宣言

浦河町では、1年以上かけて、町教育委員会や社会教育委員会議等で検討し、今年度「浦河町アウトメディア宣言」として、大きく4つの柱でまとめ、先日町内7小中学校すべてで日本ハムのマスコットBBがアウトメディア宣言のチラシを児童生徒の代表に手渡ししてくれました。浦小では児童会が校長室で受け取りました。



浦河町だけでなく日本全国で今年度「GIGAスクール構想」という「児童生徒一人1台端末」での学習が本格的

に始まりました。現在、保護者の皆さんからご意見も集めているところですが、ICT機器を使う時間が増えることで、視力に与える影響を中心に心配されている方々もいらっしゃいます。

学習におけるタブレットの活用も含め、アウトメディア宣言を各ご家庭でお読みいただき、各家庭でのメディア利用のルールづくりをお願いします。

メディアの利用時間と学習には相関関係があるということは、仙台大学を中心に様々な大学や教育機関で研究が進められ、特に脳科学の分野では長時間のスマートフォンを中心としたメ

ディアの長時間利用は、学習結果に大きなマイナスの影響が見られると言われていています。詳細の内容は、今後の学校だよりでも紹介しますが、大人も含めてメディアの利活用について子どもと一緒に考えてみてください。

「学校だより」とホームページfacebook

昨年度から浦河小学校では積極的に学校の様子を保護者・地域の皆さんに発信する方法として、これまでの学校だよりと併せて、ホームページやフェイスブック等を活用しています。

今年度も引き続きこれらを使って情報発信を行っていきま

すが、大きく変化しようとしている学校教育やこれを基礎として浦河町そして浦小では、どんな取組をしているのかをメインとして学校だよりを発行していただくと思います。少し堅い内容が多くなりますが、多くの方々に知っていただきたいことでもありますので、流し読みでかまいませんので、読んでくださいますようお願いいたします。

ホームページとフェイスブックではこれまで同様に子ども達の様子を中心に発信します。

ブックマーク・お気に入りへの登録をお願いします。

★学校HP ★学校facebook

